

# OVACIONES

MARTES 23 DE ENERO DE 2018 | NUMERO 24731 AÑO LXX

http://www.ovaciones.com

## SE PONE AZUL



Alejandra Barrales acudió al PAN. Se vistió de azul, mientras Ricardo Anaya, candidato presidencial de Por México al Frente, aplaudía.

Ver página 8

## También el nieto de Elba se va con AMLO

El nieto de la ex dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo, René Fujiwara, renunció ayer a su militancia en Nueva Alianza para sumarse al proyecto de Andrés Manuel López Obrador.

En redes sociales, el ex diputado federal expuso sus motivos para sumarse al proyecto impulsado por Morena, entre las que destaca el pacto de Nueva Alianza con el PRI.

“He decidido apoyar con toda mi energía al proyecto alternativo de nación de Andrés Manuel Lopez Obrador. Es más que evidente que es la única opción que realmente representa una alternativa, y es la última oportunidad que tiene México para retomar el rumbo de

manera ordenada y pacífica”, escribió el joven.

Hace unas semanas, Fernando González Sánchez, yerno de la ex líderesa de los maestros, actualmente en prisión domiciliaria por el desvío de recursos del gremio que presidió, aseguró que el SNTE “no beneficiará al PRI y se sumará a López Obrador”.

La renuncia de Fujiwara se suma a los apoyos al precandidato presidencial de la alianza ‘Juntos Haremos Historia’ (Morena-PES-PT), que anunciaron el domingo el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, y la senadora panista Gabriela Cuevas.

Ver página 3

## Atrae Fepade desvío en Chihuahua

POR URBANO BARRERA

La fiscalía electoral de la Procuraduría Genreal de la República (PGR) atrajo ayer las investigaciones que el gobierno de Chihuahua abrió por desvío de recursos al PRI en el gobierno de César Duarte, para sentar un precedente y evitar que dinero público sea utilizado con fines electorales.

En conferencia, el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), Héctor Díaz Santana, argumentó que el recursos de atracción se ejerció a partir de dos denuncias interpuestas por el Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento

Regeneración Nacional (Morena).

“La investigación busca sentar un precedente que garantice que los recursos públicos no sean utilizados con fines electorales, en especial en la víspera del proceso electoral de 2018”, dijo.

Sobre el resto de las imputaciones contra Duarte, omitió comentarios por respeto al debido proceso y por la secrecía que la ley impone.

Agregó que la próxima semana presentarán los resultados de las investigaciones iniciadas por el presunto fraude en las firmas recabadas por algunos de los aspirantes a una candidatura independiente.

Ver página 2

## ‘VOLVERIA A MORIR’



MONTERREY, NL.- Luis Donaldo Colosio Riojas. Si mi padre viviera, volvería a morir de ver al PRI. Quiere ser diputado por MC.

Ver página 3

# Desde 1.9 hasta 2.3 por ciento, en 2018 Sube FMI proyecto de PIB para México

### Beneficiará el fortalecimiento de EU; también aumenta 2019

POR AIDA RAMIREZ MARIN

El Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró la perspectiva para la economía mexicana al concluir 2018, al pasar de 1.9 a 2.3 por ciento, pues aseguró que se beneficiará del fortalecimiento de la demanda estadounidense.

Por lo que toca al año 2019, también se incrementó su expectativa pues de 2.3 previsto en octubre pasado, lo incrementó a 3.0 por ciento para este mes.

En el informe *Perspectivas de la economía mundial*, presentado en Davos, Suiza, en la víspera del inicio del Foro Económico Mundial, señala que esta revisión al alza a la expectativa de crecimiento de México se debe, además, a que la reforma tributaria y el correspondiente estímulo fiscal en Estados Unidos, imprimen un impulso transitorio en el crecimiento estadounidense y sus socios comerciales -sobre todo Canadá y México-.

El FMI señaló que la actividad económica mundial sigue fortaleciéndose, y se estima, ahora que cerró 2017, en un 3.7 por ciento, es decir, 0.1 puntos porcentuales más de lo previsto en otoño y 0.5 puntos porcentual más que en 2016.

Además, revisó al alza las proyecciones del crecimiento mundial para 2018 y 2019 en 0.2 puntos porcentuales, a 3.9 por ciento en ambos años.



TORONTO, Canadá.- Chrystia Freeland e Ildefonso Guajardo.

## Hoy, sexta ronda del TLC, ‘la más crítica’

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La sexta ronda de negociaciones para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) será crítica para el proceso y en ella deberán tomarse decisiones respecto de algunos de los temas más complejos que están en discusión, coincidieron los gobiernos de México y Canadá.

Por ello, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, se reunió la mañana de este

lunes con la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, para ultimar detalles de esta ronda que inició el domingo y que se lleva a cabo en la ciudad de Montreal.

Durante su estancia en Toronto, Guajardo Villarreal también sostuvo un encuentro con Kathleen Wynne, primera ministra de Ontario, en el que se detalló la importancia que reviste el TLCAN en la relación comercial entre México y esa provincia.

Ver página 4

Por lo que toca a América Latina, el organismo internacional prevé que la recuperación se fortalezca y el crecimiento sea de 1.9 por ciento en 2018 (tal como se proyectó en otoño) y 2.6 por ciento en 2019 (0.2

puntos porcentuales más alto).

Indica que este cambio es atribuible a la mejora de las perspectivas de México, que se beneficiará del fortalecimiento de la demanda estadounidense, el afianzamiento de la recupe-

### ...y baja desempleo a 3.4%

POR AIDA RAMIREZ MARIN

El INEGI dio a conocer que la Tasa de Informalidad Laboral 1 (TIL1), que incluye todas las modalidades de empleo informal, fue de 56.8 por ciento en diciembre de 2017, mismo porcentaje que el de noviembre pasado, y mayor en 0.2 puntos respecto a diciembre de 2016.

Mientras que para el mismo mes, la tasa de desocupación fue de 3.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) a nivel nacional, menor al 3.7 por ciento en igual mes de 2016, con datos ajustados por estacionalidad, y la más baja para un mes similar de los últimos 12 años.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señaló que en su comparación mensual, la tasa de desocupación a nivel nacional en diciembre (3.4 por ciento de la PEA) también fue inferior a la del mes previo, de 3.5 por ciento, con series ajustadas por estacionalidad.

Ver página 4

ración de Brasil y los efectos favorables del alza de precios de las materias primas y la distensión de las condiciones financieras en algunos países exportadores de materias primas.

Ver página 4

## Ejército y Marina, los más confiables

Actualmente el Ejército y la Marina Armada de México siguen siendo las dependencias con mayor aceptación entre los ciudadanos, pues de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) cerraron el 2017 con un porcentaje superior a 80 puntos.

En la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), mis-

ma que se aplicó en diciembre de 2017, se consultó a la población sobre el desempeño de las corporaciones policíacas y las Fuerzas Armadas del país en su labor para prevenir y combatir la delincuencia.

Al conjuntar las respuestas de quienes consideran que las acciones de estas corporaciones son “muy efectivas” o “algo efectivas”,

el Ejército y la Marina se colocan en el primer lugar nacional, por encima de otras instituciones.

La Secretaría de Marina (Semar) cerró el año pasado con una calificación de 85.6 por ciento entre los ciudadanos que consideran que su actuación es “muy o algo efectiva”, superior a la que obtuvo en 2016 con 84.2 por ciento.

En este mismo contexto, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) alcanzó 83.2 por ciento, mientras que al cierre de 2016 logró 81.7 por ciento.

La percepción de la gente en cuanto al desempeño de la Gendarmería también mejoró, al pasar de 69.4 a 71.2 por ciento.

Ver página 5

## Limita la Corte la Ley Mordaza

POR URBANO BARRERA

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que el derecho de réplica es constitucional, pero se debe limitar a contravertir hechos falsos o inexactos.

En sesión pública y con una votación 8 a 2, el máximo tribunal de impartición de justicia del país expuso que el derecho de réplica en medios de comunicación debe tener límites.

Los ocho ministros que vota-

ron en el mismo sentido expresaron que la réplica no puede ejercerse en cualquier caso de agravio, sin importar si los datos publicados son falsos o verdaderos; en el caso de la réplica, el ministro que el gremio de periodistas sostuvo que el derecho de réplica no es un límite de libertad de expresión, sino un complemento que ipso iure aló el falso o inexacto, al fin de una versión alternativa al público.

Ver página 2

### VENTANA

El mundo swinger: el amarillo es azul; el azul es amarillo; el azul es marrón...

#### GUERRERO

Exhuman ocho cadáveres de fosa clandestina

Página 6

#### ACUSA EL INE

Persiste opacidad en gastos de todos los precandidatos

Página 3

#### AZCAPOTZALCO

Discute, balea a dos en MP y se dispara en la cabeza

Página 6

### OPINION

#### DIA HABIL

Alberto Montoya Página 2